



南大谷中だより

町田市立南大谷中学校

2024年12月25日

第8号

教育目標：○自らよく学び創造力のある生徒 ○心豊かで他を思いやる生徒 ○健康でくじけない生徒

「この1年を振り返って」

校長 曾我 泰孝

突然ですが、「今は何年ですか？」と聞かれたとき、あなたは何と答えますか？6年？2024年？それとも辰年？太陽暦の中ではあと10日ほどで2024年が終わり、新しい年が始まります。世の中にはいくつかの暦があります。「西暦」これは西ヨーロッパで普及した暦の1つで、今は西暦2024年となります。また、「和暦」は「邦暦」とも言われ、元号（今は「令和」）が定められた年を基準にして年を数える暦です。また外国でもいろいろな暦があります。例えば中国の「旧暦」などは私たちが正月と呼んでいる日に、中国はまだ正月を迎えていません。中国の正月は、日本の1月29日になります。このように、その国によって何年何日の数字が日本とは違うことがいくつでもあります。

さて、学校も2学期が終わろうとしています。2学期の授業が終わると冬休みが来ます。夏休みに比べると短いお休みですが、いろいろなイベント・行事があったり、久しぶりに親戚と逢って御節を食べたり、お年玉をもらったり… お正月を迎えて新しい年が始まります。カレンダーでは、年が変わって1つ年が進みます。ですが、学校には隠れた“学校暦”（？）があります。この学校暦は4月1日が年初め、3月31日が大晦日という暦です。この隠された学校暦も、国によって違っています。アメリカなどの卒業式は6月に、そして入学式は9月になります。なんと、私たちが言う夏休みが4ヶ月も続きます。皆さんも、毎年6月末くらいから海外校もしくはインターナショナルスクールに通っている友達が、日本の学校に数週間体験入学してきたことはありませんか。それは、外国の学校の夏休みが6月からだからです。

今回は、暦についていろいろ考えてみましたが、暦の1年の終わりになる大晦日。この1年どのような1年でしたか？1年生は、小学校を卒業して南大谷中学校に入学しました。小学生ではなく中学生としての学習の仕方や中学生としての振る舞いを身につけ、心身ともに中学生として生活することができましたか。

2年生は、今まで3年生という先輩がいて、先輩たちの姿を見ながら成長することができたと思います。しかし3か月後には今の3年生は卒業していきます。もうすぐあなた達が3年生になり、1・2年生の手本となり、そしてこの南大谷中を引っ張っていく準備はできていますか。

そして3年生。中学校を卒業した後どのような道を進んでいくのか。これからはその道を“自分の力”で切り開いて進んでいきます。周囲にいる人は、あなたのことを全力でサポートしてくれるでしょう。でも、サポートはあくまでもサポートです。あなた自身が主体的に取り組むことで、望みが現実に近づいていきますよ。

冬休みは、この1年をしっかりと振り返り、新しい目標を立ててください。そして、1月から3月の間に来年度の準備をして、新学期（4月）にはやるべきことが自分できちんと理解し、行動できるようにしておきましょう。では、良いお年を！



〈裏面に続く〉

連合演劇発表会

11月4日(月・祝)に第49回町田市中学校連合演劇発表会をひなた村にて行いました。今年の演目は「OH!文化体育祭」。この舞台のために多くの時間をかけて作り上げたことが伝わる劇でした。各校ともいろいろ工夫をしながら楽しく観劇することができました。

〈劇本番前の声出し中〉



フラッグアート

フラッグアートは2009年から始まり今年も本校・南大谷小・町田第五小からそれぞれ協力して作品を作成することができました。

フラッグアートのあゆみは、2009年の「玉川学園の街80周年」の際、「子どもたちにフラッグアートを作ってもらい、街に飾ってみんなで楽しもう」との発想で、玉川大学の指導のもと制作が始まりました。大勢の地域の方々も参観され、街の一体感が感じられるイベントの1つです。



スケアード・ストレイト

11月25日(月)の午後、全校生徒でスケアード・ストレイト(交通安全教室)を行いました。

交通事故を再現することで、自転車のルール違反がなぜ危険なのか、自転車の正しい乗り方を学ぶことで、交通事故減少につなげることを学びました。事故の再現の後、教室で風見慎吾さんの手記を読みました。同じ様な悲劇が、決して起きないように気を付けてください。



ひまわり学級移動教室

11月28日(木)~29日(金)に三校連合移動教室を行いました。初日は午前「生命の星・地球博物館」で巨大な恐竜の骨や綺麗な昆虫の標本などを見ました。午後は宿泊場所である「ホテルワイナリーヒル」でプロジェクトアドベンチャーを行いました。天気は良かったのですが、冷たい風が吹くなか、みんなで協力しながら課題を乗り越えていきました。夕食の後、みんなで集まり交流会を行いました。翌日は「沼津港深海水族館」でシーラカンスなど大昔の魚などを見ることができました。とても充実した二日間でした!

